
4

 

家
業
を
継
い
だ

き
っ
か
け
は
？

　
農
家
の
長
男
だ
っ
た

こ
と
も
あ
り
、
自
分
の

中
で
幼
い
頃
か
ら
ぼ
ん

や
り
と
意
識
し
て
い
ま

し
た
。
農
業
系
の
大
学

に
進
学
し
、
就
職
活
動

の
一
環
で
東
京
の
市
場

へ
研
修
に
行
っ
た
際
、

日
本
各
地
か
ら
集
ま
っ

た
志
が
高
い
研
修
生
た

ち
に
感
化
さ
れ
た
こ
と
が
家
業
を

継
ぐ
決
め
手
に
な
り
ま
し
た
。

 

や
り
が
い
は
？

　
花
見
山
を
訪
れ
た
お
客
さ
ま
か

ら「
ご
苦
労
様
で
す
」や「
花
が
咲
く

の
を
楽
し
み
に
し
て
い
ま
す
」な
ど

の
声
を
直
接
聞
く
こ
と
が
で
き
る

の
で
、
楽
し
み
に
し
て
い
る
人
の

た
め
に
頑
張
っ
て
手
入
れ
を
し
よ

う
と
思
え
ま
す
。

 

印
象
に
残
っ
て
い
る
エ
ピ
ソ
ー

ド
は
？

　
祖
父
と
父
と
一
緒
に
仕
事
を
し

た
時
期
が
と
て
も
印
象
深
い
で
す
。

 

花
見
山
公
園
の
歴
史
は
？

　
昭
和
10
年
に
私
の
祖
父
で
あ
る

花
見
山
公
園
二
代
目
園
主
・
阿あ

べ部

一い
ち
ろ
う郎
と
そ
の
父
・
伊い

せ勢
次じ

ろ
う郎
が
、

そ
れ
ま
で
営
ん
で
い
た
養
蚕
業
を

や
め
、
花
卉
の
栽
培
の
た
め
に
自

身
所
有
の
雑
木
林
を
開
墾
し
た
こ

と
が「
花
見
山
公
園
」の
始
ま
り
で

す
。
昭
和
34
年
か
ら
山
に
咲
き
誇

る
花
々
を
見
た
い
と
い
う
方
が
多

く
い
ら
っ
し
ゃ
っ
た
の
で
、
一
般

の
方
に
自
由
に
花
を
見
て
も
ら
お

う
と「
花
見
山
公
園
」と
名
付
け
て

開
放
し
ま
し
た
。

　
祖
父
が
90
歳
を
過
ぎ
た
頃
に
自

分
た
ち
で
散
策
路
の
舗
装
作
業
を

し
た
事
が
あ
り
ま
し
た
が
、
そ
の

年
齢
に
な
っ
て
も
こ
れ
か
ら
の
花

見
山
の
事
を
考
え
、
花
見
山
を
造

る
姿
を
見
て
、
ま
だ
花
見
山
は
途

上
で
あ
り
、
こ
れ
か
ら
も
造
り
続

け
て
い
く
も
の
だ
と
強
く
感
じ
ま

し
た
。

　
そ
れ
ま
で
は
花
見
山
を
守
っ
て

い
か
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
と
プ

レ
ッ
シ
ャ
ー
を
感
じ
る
こ
と
も

あ
っ
た
の
で「
守
っ
て
い
く
」と
い

う
よ
り
も「
造
っ
て
い
く
」と
い
う

思
い
に
さ
せ
て
く
れ
て
、
気
持
ち

が
楽
に
な
っ
た
の
は
、
そ
ん
な
祖

父
と
の
エ
ピ
ソ
ー
ド
が
あ
っ
た
か

ら
で
す
。

花
咲
誇
る
、
福
島
の
桃
源
郷
を
造
る

　
花
見
山
公
園　
４
代
目

　
　
　

阿あ

べ部 

晃こ

う

じ治　
さ
ん
に
聞
き
ま
し
た
！

FUKUSHIMA
市民
インタビュー

▲３月から４月にはさまざまな種類の花が楽しめます

We Love♥ふくしま！
第45回「この冬の大雪を振り返って」

　少しずつ春の息吹が感じられるようになってきましたが、
この冬は雪が多く、寒かった〜。
　年末から断続的に降雪に見舞われ、積雪は例年の２倍以上。
気温も1.5℃ほど低く、雪が融けずに、市内随所で分厚く氷
結しました。転倒してけがをする方も多く、けが人の数は福
島県沖地震の８倍にもなる激甚災害級でした。
　市では、除雪体制を強化し、除雪範囲も大幅に拡大。庁内
や県、除雪業者間の応援のほか、造園業者などの応援も得て、
総動員体制で除雪を進めました。それでも、除雪が追い付か
ず、市民の皆さまにはご迷惑をおかけしました。
　新年度、除雪力強化パッケージを予算化する予定ですが、
総延長３千kmの市道の除雪には、能力的にも予算的にも限
界があります。今冬の除雪経費は、過去最大の4.1億円にも
達しています。
　災害としての雪害に対応するためには、市民の皆さまの自

助・共助が不可欠です。
　雪に関しては、この冬から警報がなくても災害同様、SNS
などを活用して予報を伝え、注意喚起や除雪協力のお願いを
するようにしました。町会や学校などに融雪剤を配布し、小
型除雪機を貸し出すなど、市民活動への支援も強化しました。
　こうした中、自分たちもやらなければと、自宅周りを雪か
きする方が増えたように感じます。私の近所では、暗黙の協
力関係で、高齢者宅や駐車場の前の歩道・横断歩道を除雪し
ており、また親子で雪かきする姿も
結構見られました。普段以上のコ
ミュニケーションの機会になってい
ます。自宅周りだけでなく、東部地
区では、消防団員を中心に「除雪隊」
が結成され、通学路の雪かきが行わ
れました。本当にありがたい限りです。
　もうすぐ11回目の3.11。市民の
絆の力をその遺産として引き継いで
いきたいものです。

福島市長　木
こ

幡
は た

　浩
ひろし

▲小型除雪機を使った地域の
除雪活動

ふくしままちなかイベントカレンダー ホームページで情報公開中！
アドレス：https://fukushima-event.com

●問／福島商工会議所
　　　☎536－5511


